
Ф.Кулов:  Я  не  говорил
Текебаеву,  что  ему  надо
уходить в отставку
БИШКЕК (АКИpress) — Спикер Жогорку Кенеша Омурбек Текебаев
принял решение об отставке самостоятельно. Об этом Премьер-
министр  КР  Феликс  Кулов  сказал  14  февраля  2006  года,
комментируя  слова  О.Текебаева  об  отставке.

Напомним, О.Текебаев заявил, что он принял решение уйти в
отставку с поста Торага ЖК КР по собственному желанию после
того,  как  его  попросили  Президент  КР  К.Бакиев  и  Премьер-
министр Ф.Кулов.

— Когда Омурбек Текебаев встречался с Президентом, я тоже там
был. Был следующий разговор. Я задал только один вопрос, я
спросил: «Омурбек, когда ты звонил мне по телефону, ты сказал
мне о том, что ты будешь поступать в соответствии с трудовым
законодательством, если тебе не дадут отставку». Больше ничего
я у него не спрашивал. Я не говорил, что ему надо уходить в
отставку.  Был  задан  только  один  вопрос.  Потом  выступил
Президент, когда мы сидели втроем. Президент сказал ему о том,
что он его оскорбил, он оскорбил избирателей, что он с детства
никогда не слышал таких слов. О.Текебаев встал и сказал: «Я
ухожу». Мы как-то не поняли, о чем идет речь. «Я ухожу, потому
что я понял, что вы вдвоем придерживаетесь одного и того же
мнения», — продолжил он. Перед этим он мне позвонил и сам
убедил в необходимости того, что надо уйти. Я ему ответил, что
депутаты могут его не отпустить. Он ответил, что он уйдет в
соответствии с трудовым законодательством. Вот почему я у него
спросил об этом во время встречи с Президентом. Он принял
решение самостоятельно. Тем более я удивился, что у него была
договоренность с нами, что если мы его попросим вдвоем об этом
он уйдет. Никогда я с ним об этом не разговаривал. Тем более
такую  глупость…  Я  думаю  те,  кто  готовил  ему  речь,  что-то
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перепутали. Я сожалею о его уходе. Но, давайте исходить из
того, из-за чего начался конфликт. Не потому, что Президент
критиковал  его,  не  потому,  что  у  них  были  какие-то
взаимоотношения.  Речь  идет  об  оскорблении.  Все  депутаты
считают, что он сорвался. Больше ничего не было.

— Вы остаетесь сторонником Текебаева?

— Нельзя никогда вычеркивать человека из большой политики… Он
не  является  моим  большим  другом.  Но  я  отношусь  к  нему  с
большим  уважением.  Вопрос  должен  стоять  конкретным:  надо
отвечать за свои слова. Он сказал, он и ответил за свои слова.
Не надо делать из этого трагедии, не надо драматизировать
ситуацию, не надо сталкивать ветви власти. Вот против чего я
выступаю.

— Его слова насчет того, что вы не выполняете условия тандема…
Он как гарант…

— Вы знаете, когда речь идет о тандеме, надо исходить из
следующего. Первое, это обеспечение политической стабильности.
Второе, это распределение полномочий. Теперь давайте посмотрим
распределение полномочий. Те же депутаты не поддержали, когда
я внес предложение, что те структуры, которые относятся к
Президенту, его руководители назначались Президентом с подачи
Премьер-министра. Далее, мы говорили, те полномочия, которые
должны  были  быть,  они  должны  были  реализоваться  через
конституционные  реформы.  Я  свои  предложения  внес.  Позже,
возможно,  они  будут  поставлены  на  референдум.  Поэтому,
Президент выполняет свои соглашения. Что касается текущих дел,
то мы внесли предложение Президенту внести корпоративный метод
управления.

— Говорят, министры готовили отдельное заявление, осуждающее
спикера. Вы были к этому причастны?

—  Я  случайно  узнал,  что  некоторые  министры  подписали
заявление, осуждающие действия спикера. Там были, я считаю,
несколько  неудачных  фраз.  Когда  я  ознакомился,  я  высказал



критику в адрес членов правительства. Я сказал, что они не
имели права этого делать. Я категорически не согласен с его
текстом. Я его осудил. Кроме того, я высказал критику в адрес
наших правоохранительных органов, администрации Президента. Я
считаю, что в их стенах рождалось это заявление. Президент об
этом не знал, это была инициатива чиновников. Я также сказал,
надо прекратить «охоты на ведьм». Есть информация, что на
одного депутата уже завели уголовное дело, якобы, он во время
избирательной компании где-то поставил трансформатор. Если мы
пойдем  по  такому  пути,  это  будет  неправильно.  Кто-то  из
неудачных слов Торага хочет сделать кризис. Это неправильно.

— На заседании Совбеза выставили Омурбека Текебаева, члена
Совбеза. По вашему мнению, это было беззаконие?

— Произошла не очень красивая ситуация. Омурбек Текебаев не
дождался реакции моей, реакции других членов Совбеза. Я вас
уверяю, если бы он резко бы не ушел, реакция других членов
была бы более трезвой, в том числе моя. Я думал высказаться по
этому  поводу.  Но  говорить  что-то  в  вдогонку,  объяснять
ситуацию, ну сами понимаете…
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